
Mientras el arzobispo Víctor Sánchez se dijo en contra, Mujeres de Morena, calificaron 
como un hecho histórico el dejar de criminalizar a las mujeres que interrumpen su 
embarazo. Desde 2005 se han presentado iniciativas al respecto, este lunes llegará al 
Pleno la votación. 

Se espera que a finales de este mes se concluya la infraestructura 
y comiencen los servicios para trasladarse a ocho estados, así co-
mo al interior de la entidad y corridas suburbanas.

Un grupo armado irrumpió en una fiesta de 
XV Años y atacó a balazos al presidente mu-
nicipal, Adán Galdino Silva Valeriano. Otras 
cinco personas más resultaron heridas, en-
tre ellas un mando policial. El secretario de 
Gobernación, Javier Aquino, informó que las 
víctimas están fuera de peligro. 

En última sesión, votarán
despenalización del aborto

Avanzan obras de 
la Central del Sur

Atentan contra 
alcalde de Palmar 

de Bravo

Ganaron
257 candidatos 
de acción 
afirmativa 
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Toc, toc… despierten
a las vocerías 

Una voz terminó con 
70 meses de miedo 
en el Congreso 
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Lo mismo evitan la comunicación 
cuando sucede un accidente en un 
Mirador de Cristal, que ante el caos 
por las lluvias o los hechos violentos 
que se han registrado en los días 
recientes. 

Fue hasta el lunes pasado, cuando 
Alejandro Armenta asumió una postura 
abierta sobre este espinoso tema, cuando 
los salientes diputados decidieron poner 
manos a la obra y meter el acelerador.

ABRIRÁ 
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CU2

P. 7

Lunes, 15 de julio de 2024 � Puebla, Pue. México � Año 24, no 8140 � www.intoleranciadiario.com � Precio $7.00

P. 4

P. 19

P. 17

Andrés Manuel López Obrador y la 
presidenta electa, acompañados del 
gobernador Sergio Salomón, super-
visaron la aplicación del programa 
“Sembrando vida” en Puebla. El presi-
dente sostuvo que los beneficiarios re-
ciben los recursos sin intermediarios y 
de manera gratuita. 

Sheinbaum 
continuará con 

programas sociales
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Una voz terminó con 70 meses 
de miedo en el Congreso 

Durante casi seis años, las fracciones de Morena y PT tuvie-
ron en el Congreso local la mayoría simple que se necesitaba pa-
ra la despenalización del aborto. 

Durante todo ese tiempo, que incluyó a dos legislaturas, só-
lo algunas diputadas como Rocío García Olmedo, Mónica Sil-
va y Estefanía Rodríguez tuvieron el valor de enfrentar este te-
ma que por sí mismo representa una enorme controversia so-
cial. Estás legisladoras convocaron a un verdadero Parlamento 
Abierto para escuchar voces disímbolas, presentaron iniciati-
vas y pusieron el tema en los medios. Sin embargo, las fraccio-
nes morenistas se negaron a asumir el costo político y jamás se 
avanzó en comisiones la “temida” despenalización del aborto.

Fue hasta el lunes pasado, cuando Alejandro Armenta asu-
mió una postura abierta sobre este espinoso tema, dirigiéndo-
se a los diputados para recordarles que debían cumplir con el 
mandato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
cuando los salientes diputados decidieron poner manos a la 
obra y meter el acelerador para abordar y votar la reforma al Có-
digo Penal.

Tristemente, lo que debió ser un acto de iniciativa propia, 
terminará en una acción con el fin de complacer a quien será 
su nuevo jefe político.

Así las cosas, el miércoles pasado se anunció en la Junta de 
Gobierno que dos días después se discutiría el tema en comi-
siones unidas. El viernes fue aprobado y se enlistó el tema pa-
ra que este lunes se vote en el Pleno del Congreso. Todo en me-
nos de una semana. 

Los diputados de “izquierda” dejaron pasar años, hicieron oí-
dos sordos ante los reclamos sociales para despenalizar el abor-
to y prefirieron ignorar la resolución de la SCJN, hasta que el 
interés político por quedar bien con el próximo gobernador les 
prendió la mecha. 

¿Verdad que no era tan difícil aprobar las reformas al Código 
de Procedimientos Penales donde se deja de criminalizar a las 
mujeres que abortan? Era sólo cuestión de voluntad política.

Se ahoga la voz de la derecha 
Cuando en las marchas del 8-M se leían cartelones o se escu-

chaban frases como “saquen sus rosarios de nuestros ovarios”, 
sin duda que las activistas pensaron en las reacciones que ten-
dría el ala conservadora de Puebla. 

Ayer, en la catedral metropolitana, el arzobispo alzó la voz y de-
jó en claro la posición de la Arquidiócesis: un radical y rotundo no. 

Los panistas también realizaron una protesta -menor- fren-
te al Congreso.  

Esa derecha a la que pertenecían los miles de poblanos que 
en los años 70 y 60 salían a gritar “cristianismo sí, comunismo 
no”, se ha debilitado. Sus descendientes o cambiaron de color o 
están apagados. El jueves pasado apenas se vio una veintena de 
personas afuera del Congreso, mientras que ayer los llamados 
“Pro Vida”, tenían a una decena manifestándose.

La UPAEP, la que se manifestó hace 36 años previo al informe 
del entonces presidente municipal, apoyando a los grupos de la 
derecha, sólo emitió un boletín pidiendo que se discuta el tema. 

¿Será que hasta ellos ya habían entendido el cambio social 
que sólo los morenistas y petistas se negaron por 70 meses a 
atender?

Número 8131 Año 24, Periodicidad de lunes a viernes • DIRECTOR GENERAL: Enrique Núñez Quiroz e.nunez@intoleranciadiario.com  DIRECTORA EDITORIAL Y EDITORA RESPONSABLE DE LA EDICIÓN: Ana Jennifer 
de la Fuente Laudo aj.delafuente@intoleranciadiario.com DIRECTOR INFORMATIVO: César Isaac Pérez González c.perez@intoleranciadiario.com  DIRECTORA DE COMERCIALIZACIÓN: Lorena Carral Moguel ventas@
intoleranciadiario.com REDACCIÓN: José Antonio Machado, Francisco Sánchez, Jorge Castillo, Antonio Rivas, Claudia Aguilar y Lizbeth Mondragón FOTOGRAFÍA: Cristopher Damián Calderón PORTADISTA: Osvaldo 
López Vásquez DISEÑO: Erika Dennise Hernández Ochoa, Dana Jessica Flores Cuacénetl y Jorge Clemente Moreno Trinidad CIRCULACIÓN: Godofredo Luna Salas, Alejandro Tlatelpa y Guillermo Espejel Carrillo.

• Reserva de derechos al uso exclusivo emitido por INDAUTOR: 04-2018-092409563100-101 • Certificado de licitud de título y contenido: en trámite • Distribuido por José Roberto Fernández Cano, 5 Oriente No. 405 Interior D, 
Centro, Puebla, Pue. y Unión de voceadores y expendedores de periódicos y revistas • Impreso en GRUPO DE PUBLICIDAD Y SISTEMAS AVR SA DE CV, 3 Norte 203 interior 3 CP 74200 Atlixco, Puebla. Teléfono: 221 582 3683

Ventas, administración y dirección de la publicación: Calle 15 Poniente, 3714, Colonia Belisario Domínguez, 72180 Puebla, Pue. Teléfono 576 33 33

Francisco Castillo Montema-
yor, ex secretario de Medio Am-
biente, dijo que luego de perma-
necer en prisión injustamen-
te durante el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, denunció a 
las autoridades, pero hasta la fe-
cha no ha tenido respuesta.

En rueda de prensa, el ex fun-
cionario estatal exigió a la Fisca-
lía General del Estado (FGE) que 
continué la investigación de fun-
cionarios morenovallistas que lo 
llevaron a su aprehensión duran-
te más de un año.

“No podemos continuar con 
una Fiscalía así, que hace de la 
ley lo que quiera, convierte a la 
ley en un órgano represor”, señaló 
el ex funcionario ante la prensa.

El también ex director del Sis-
tema Operador de Agua Potable 

y Alcantarillado (Soapap) duran-
te el gobierno de Mario Marín, 
acusó la falta de investigación y 
seguimiento a funcionarios mo-
renovallistas, ante la denuncia 
que presentó por la fabricación 
de delitos.

De esta manera exigió a la de-
pendencia de justicia no ser pro-
tectora de delincuentes y citar a 
los que en su momento estuvie-
ron implicados.

Entre los funcionarios que de-
nunció se encuentran el ex fiscal 
Víctor Carrancá Bourget, así co-
mo Rodrigo Riestra Piña, ex se-
cretario de Desarrollo Rural, y 
Roberto Flores Toledano, ex pre-
sidente del Poder Judicial.

Indicó que lleva más de cua-
tro años sin tener una respuesta 
de la FGE, la que al parecer con-
geló los asuntos, por lo que exigió 
que con devolverle la libertad no 
se ven resarcidos los daños que le 
generaron los 14 meses que estu-

vo tras las rejas.
Francisco Castillo Mayor estu-

vo detenido acusado de peculado 
o desvío de recursos, detalló que 
su salud fue la más deteriorada al 
estar recluido.

Cabe recordar que fue el 15 de 
noviembre de 2016 cuando fue 
detenido, acusado por mal mane-
jo de 39 millones de pesos de los 
recursos públicos.

Pero justamente su apre-
hensión fue después de seña-
lar que el gobierno estatal de 
Rafael Moreno Valle, atentó en 
contra de la flora y fauna del 
parque Flor del Bosque tras su 
modernización.

En ese entonces el gobierno 
morenovallista informó que exis-
tía una denuncia en contra de 
Castillo Mayor por cazar y con-
sumir especies de la reserva eco-
lógica y de utilizar dicho parque 
para la organización de eventos 
privados.

Exige Castillo a FGE
reactivar sus denuncias
En rueda de prensa, el ex funcionario estatal demandó a la Fiscalía estatal 
que continué la investigación contra funcionarios morenovallistas que lo 
llevaron a prisión por 14 meses.

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

Finalmente, en el estado 
de Puebla 257 personas logra-
ron puestos de elección popu-
lar por acción afirmativa, en la 
que se incluyen grupos de sec-
tores que históricamente han 
sido vulnerados, como indíge-
nas, discapacitados y de la di-
versidad sexual.

Así se comprueba en los nú-
meros oficiales del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), don-
de el 99% fueron para posicio-
nes en los Cabildos de los 217 
ayuntamientos.

Al respecto, el consejero 
electoral, Arturo Baltazar Tru-
jano, en entrevista indicó que 
no hubo problemas de denun-
cias de suplantaciones en Pue-
bla, sin embargo, indicó que 
queda pendiente para próximas 
elecciones incluir a los grupos 
migrantes.

 
En mejora la inclusión

El consejero Arturo Balta-
zar Trujano, indicó que no hay 
ninguna denuncia en contra 
de alguna de las postulaciones, 
al señalar que ha sido un pro-
ceso que se ha venido perfec-
cionando y desarrollando tan-
to por parte de las autoridades 
electorales, como de las fuerzas 
políticas.

“Somos un instituto (IEE) de 
buena fe, tratamos de investigar 
que la acción afirmativa sí be-
neficie a los grupos que han si-
do históricamente vulnerados, 
así como a los partidos políticos 
tuvieron un filtro para postular 
a las personas de estos grupos”, 
señaló.

Reconoció que si bien es 
cierto que hay diversas críticas 
de que no todas las veces estos 
grupos sean representados, es 

un desarrollo que se va dando 
paso a paso y cada vez hay más 
representación y se les toma en 
cuenta o se les consulta.

“Hicimos consulta a las per-
sonas indígenas, a las de disca-
pacidad y a la diversidad sexual, 
para saber sus inquietudes y có-
mo podríamos ayudarlos en las 
postulaciones”, sostuvo.

Sin embargo, subrayó que las 
postulaciones son de los parti-

dos políticos, luego de que apar-
te de las personas que sí resulta-
ron electas, hubo mayor núme-
ro de postulaciones de acciones 
afirmativas de las que no gana-
ron su elección.

De este modo, Baltazar Truja-
no, indicó que sigue la de deu-
da con las personas migrantes, 
por lo que hace falta una refor-
ma electoral para atender a este 
grupo que ha sido discriminado.

“Se hablaba de una posible 
modificación a la ley para que 
haya un diputado migrante, co-
mo ya lo hay en la Ciudad de Mé-
xico (CDMX), indicó el también 
especialista en ley electoral.

“Un diputado que estando 
fuera del país pudiera represen-
tar a la población que está afue-
ra de nuestro territorio y sin em-

bargo sigue teniendo derechos 
político- electorales para deci-
dir al gobierno de Puebla y de 
México”, insistió.

 — ¿Aún hay resistencia en 
estas postulaciones de parte 
de los partidos políticos? — 
Fueron abiertos a que esto, por-
que ya son derechos humanos 
que se va aumentando confor-
me al proceso electoral.

“Hay que reconocer que to-
das las fuerzas políticas cum-
plieron con empeño las accio-
nes afirmativas que había dis-
puesto el IEE”, dijo.

— ¿Encontraron gente que 
haya querido suplantar, como 
ocurrió en el caso federal con 
las senadurías? — No hemos 
encontrado gente que haya que-
rido suplantar.

Logran 257 candidatos de acción 
afirmativa cargos de elección
Al respecto, el consejero electoral, Arturo Baltazar Trujano, indicó que no hubo problemas de denuncias de suplantaciones en 
Puebla; sin embargo, indicó que queda pendiente para próximas elecciones incluir a los grupos migrantes.

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

ACCIÓN AFIRMATIVA
• Ayuntamientos

20 presidencias municipales

18 indígenas

2 discapacidad

• Siete sindicaturas indígenas

102 regidurías propietarias

27 regidores de representación 
proporcional

75 regidurías propietarias indí-
genas por mayoría relativa

2 regidurías propietarias de ma-
yoría relativa por discapacidad

4 regidurías pertenecientes al 
grupo de la diversidad sexual

• Diputaciones

3 indígenas de representación 
proporcional

1 indígena de representación 
proporcional con discapacidad
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Toc, toc… despierten 
a las vocerías 

Sean voceros, enlaces de comunicación, directores o 
el título que gusten, las elecciones o el verano se ha insta-
lado en las agendas y teléfonos de quienes se supone, están 
para agilizar la información entre los gobiernos y los medios. 

Lo mismo evitan la comunicación cuando sucede un accidente en 
un Mirador de Cristal, que ante el caos por las lluvias o los hechos vio-
lentos que se han registrado en los días recientes. 

Aunque muchos de ellos terminarán en breve sus gestiones, bien les 
haría una sacudida para ponerse las pilas y atender su labor en los me-
ses que les restan. 

Sugerirles campañas que contrarresten el sentimiento de inseguri-
dad que se vive en Puebla tras los constantes actos sangrientos, ya es 
demasiado. (AJFL)

PAN se quedó 
sin peso legislativo 

El 22 de junio de 2023 el PAN aprovechó el exceso de 
confianza de Morena para que en un abrir y cerrar de ojos 
se suspendiera la sesión en la que se abordaría la despenalización del 
aborto. 

Se salieron siete de los nueve diputados para romper el quórum. 
Sin embargo, en un año la bancada ha perdido prácticamente cuatro 
diputados. 

Comenzó Eduardo Alcántara, le siguieron Patricia Valencia, así co-
mo Liz Minto y ahora será Guadalupe Leal, quien está por irse a Movi-
miento Ciudadano.

Esta cuarteta se alineará para sacar el tema del aborto dejando claro 
que el peso legislativo de la bancada del PAN desapareció. (FSN)

La carretera al 
aeropuerto en el olvido 

La carretera al aeropuerto Hermanos Serdán está en 
completa ruina. Con baches y cráteres por doquier el trán-
sito es un suplicio.

Y es que el Ayuntamiento de Huejotzingo ha olvidado por completo 
la importante vialidad.

No hay que olvidar que es la primera imagen que da Puebla a miles 
visitantes y es vergonzoso que sea de esta manera. (JC)

Continúa la promoción 
turística a nivel nacional 

La Secretaría de Turismo acudió el pasado fin sema-
na al Festival Turístico de la Ciudad de México, que se desa-
rrolló en el Paseo de la Reforma, una de las vialidades más importantes 
y con mayor afluencia de la capital del país.

Al stand de Puebla le dieron vida artesanos de Hueyapan, Tecali de 
Herrera y Tepeaca, para ofrecer sus textiles diversos, bordados, vinos 
frutales, piezas de ónix y yeso, miel y el tradicional mezcal de la región.

¿Servirá para atraer turistas? (CA)

Mujeres de Morena, califica-
ron como un hecho histórico el 
dejar de criminalizar a las muje-
res que abortan, señalando que 
desde 2005 se han presentado 
iniciativas al respecto, además 
advirtieron que estudios revelan 
que el 80 por ciento de los católi-
cos está a favor de que se legisle, 
sin aplicar penas punitivas a las 
mujeres que aborten.

En conferencia de prensa la 
ex diputada local por el PRD, El-
ba Cerezo, señaló que en 2005 el 
diputado Rodolfo Huerta fue el 
primero en presentar una inicia-
tiva para la despenalización del 
aborto, y posteriormente se su-
maron más entre ellas la de So-
corro Quezada Tiempo, de Rocío 
García Olmedo, de Mónica Silva, 
y hasta el pasado viernes se votó 
a favor.

Dijo que son al menos 12 ini-
ciativas las que se presentaron a 
favor de las mujeres, por ello la 
importancia de que se dé el he-
cho histórico para despenali-
zar la interrupción del embara-
zo en las primeras 12 semanas de 
gestación.

Falsa percepción

La activista Lizeth Mejora-
da consideró que la cúpula de 
la Iglesia católica quiere gene-
rar una falsa percepción sobre el 
sentir de los fieles, e indicó que 
“Católicas por el derecho a deci-
dir”, levantó una encuesta sobre 
religiones y percepción de la gen-
te creyente, y hablan que ocho de 

cada 10 personas católicas, es-
tán a favor de que exista algún ti-
po de legislación parcial o total 
en materia de aborto, que no se 
punitiva.

Comentó que con lo anterior 
se habla que la gran mayoría de 
las personas que son católicas 
están a favor de que se legisle, y 
quienes están en contra forman 
parte de una oligarquía religiosa 
que quiere decidir sobre el rum-
bo, pero no representa a la mayor 
parte de la grey católica.

En la rueda de prensa señala-
ron que aún está pendiente la re-
forma a la Ley de Salud, pero hay 
un avance al reformar el Código 
de Procedimientos Penales del 
Estado de Puebla.

Niegan que la mayoría 
de católicos rechacen
despenalizar el aborto
Estudios revelan, advierten mujeres de Morena, que el 80 por ciento de los 
creyentes de la Iglesia Católica, está a favor de que se legisle, sin aplicar 
penas punitivas a las mujeres que aborten.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

Al acudir a realizar la “Clau-
sura Simbólica” del Congreso 
del estado, el secretario gene-
ral del Comité Directivo Estatal 
del PAN, Marcos Castro Martí-
nez, reconoció que esperarán la 
votación en el pleno para deter-
minar si se inicia el proceso de 
sanción en contra de diputados 
militantes del partido que vo-
ten por despenalizar el aborto 
en Puebla.

En conferencia de prensa a 
las afueras del edificio del po-
der legislativo, al ser cuestiona-
do sobre integrantes del Grupo 
Plural, entre ellos Patricia Va-
lencia Ávila, Lizette Minto, Gua-
dalupe Leal, y Eduardo Alcánta-
ra Montiel, quienes presunta-
mente son militantes del PAN, 
pero que impulsarán la inicia-
tiva, el dirigente señaló que los 
principios del PAN son claros y 
está la defensa de la vida, desde 
la concepción hasta la muerte.

Sin precisar el tipo de san-
ción que podría aplicarse, indi-
có que una vez que se tenga el 
resultado de la votación en la 
sesión del pleno, se analizará el 
actuar de cada uno, y el sentido 
del voto.

Con la presencia de diputa-
dos locales y federales, el PAN 
reiteró su postura de rechazar 
la iniciativa que se aprobó el 
pasado viernes en la Comisión 

de Procuración de Justicia con 
el voto de cinco de los seis dipu-
tados presentes.

Castro Martínez del PAN 
Puebla, hizo un llamado a los 
diputados para que el día lunes 
voten en contra de esta iniciati-
va que además de ir en contra 
de la protección de la vida, no 
consideró la postura de todos 
los sectores de la sociedad.

Durante su mensaje puntua-
lizó que AN estará siempre a fa-
vor de la vida y pidió a los di-
putados de otros partidos que 
reconsideren la postura y con-
sideren realizar una encuesta 
para tomar una decisión.

Por su parte, Humberto 
Aguilar Coronado, diputado fe-
deral, mencionó que el estado y 
las leyes deben proteger la vida.

El coordinador de los dipu-
tados locales, Rafael Micalco 
Méndez, lamentó que a pun-
to de concluir la legislatura y 
después de que se había logra-
do el diálogo y consenso en la 
mayoría de los puntos, haya un 
albazo por parte de Morena.

Mónica Rodríguez Della Vec-
chia dijo que lo que se aproba-
rá en la sesión del lunes, es el 
asesinato de seres indefen-
sos, y esto ha sido comprobado 
científicamente.

Los diputados presentes de-
mandaron que se regrese el do-
cumento a comisiones para que 
sea realmente discutido, ya que 
la mayoría de los ciudadanos lo 
rechaza.

Prepara AN “guillotina” a
panistas que voten a favor
Marcos Castro Martínez reconoció que esperarán la 
votación en el pleno para determinar si se inicia el proceso 
de sanción en contra de diputados militantes del partido 
que voten por despenalizar el aborto.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

 

A tres meses de que termi-
nen las administraciones mu-
nicipales, la diputada de More-
na, Azucena Rosas Tapia, llamó 
a las autoridades municipales 
a no dejar obras pendientes y 
cumplir con lo que ofrecieron 
hace tres años, independien-
temente de los resultados que 
se hayan tenido el pasado 2 de 
junio.

Señaló que una vez que las 
elecciones han concluido, los 
alcaldes actuales deben dejar 
todo en orden para entregar el 
gobierno a la siguiente admi-
nistración electa.

Recordó que, durante este 
proceso de transición, se lle-
van a cabo una serie de pro-
cedimientos para preparar a 
las nuevas administraciones 

municipales y garantizar una 
transferencia adecuada de res-
ponsabilidades. Por ello, es de 
suma importancia que, al de-
jar los cargos públicos muni-
cipales, estas autoridades de-

ben realizar todas las acciones 
conducentes a concluir con los 
trabajos iniciados o pendientes 
durante su gestión.

Insistió que, durante el pe-
riodo de campañas, es recu-
rrente que los aspirantes reali-
cen promesas en caso de verse 
beneficiados con el voto de la 
población, muchas de ellas sin 
bases o fundamentos que favo-
rezcan su realización, una vez 
asumido el poder.

Comentó que la semana pa-
sada entregó un documento 
donde las diputadas y los di-
putados exhortan respetuosa-
mente a los 217 ayuntamientos 
del estado de Puebla, para que 
inicien y concluyan los trabajos 
y obras prometidas durante las 
campañas electorales, toda vez 
que se acerca la fecha para lle-
var a cabo la transición de los 
gobiernos municipales y, de es-
te modo, concluyan su gestión 
con resultados que redunden 
en una mayor eficiencia en el 
ejercicio de su función pública.

A terminar pendientes, 
exigen a ayuntamientos
La diputada de Morena, Azucena Rosas Tapia, llamó a las autoridades 
municipales a no dejar obras pendientes y cumplir con lo que ofrecieron 
hace tres años.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque
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CARLO E. NÚÑEZ

RESABIO

Para la última semana de julio 
dará inicio la construcción de un 
nuevo paso vehicular sobre la Vía 
Atlixcáyotl y Cúmulo de Virgo.

Por lo anterior, el gobierno del 
Puebla destinará una inversión 
de 45 millones de pesos para los 
trabajos.

Lo anterior se desprende de la 
licitación SA-OP-LPE-2024-211, 
publicada en el Periódico Oficial 
del Estado (POE), donde se esta-
blece que la obra se extiende en 
los municipios de San Andrés 
Cholula y Puebla capital.

Las empresas interesadas en 
hacerse cargo de la obra, conta-
rá con 120 días naturales, es de-
cir cuatro meses, para entregarla 
y que sea inaugurada.

De acuerdo con la convocato-
ria, los trabajos tienen que ini-

ciar el próximo 26 de julio, ya que 
un día antes se dará a conocer el 
nombre de la empresa que se hará 
cargo del proyecto de movilidad.

Aunque desde este 16 de julio 
se realizarán los recorridos en la 
zona dónde se edificará el paso 
peatonal, sobre el Bulevar Atlix-

cáyotl, número 1101, en la Reser-
va Territorial.

En cuanto a su inauguración, 
la fecha prevista es el 22 de no-
viembre, para su inauguración 
previo al término de la gestión 
de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

Con 45 mdp se construirá 
paso vehicular en Atlixcáyotl
De acuerdo con la convocatoria, los trabajos tienen que iniciar el próximo 
26 de julio, un día antes se dará a conocer el nombre de la empresa que se 
hará cargo del proyecto de movilidad.

Claudia Aguilar
Fotos Es Imagen / Cortesía

Andrés Manuel López Obra-
dor y la presidenta electa, Clau-
dia Sheinbaum, acompaña-
dos del gobernador Sergio 
Salomón, supervisaron la apli-
cación del programa “Sembran-
do vida” en Puebla, en donde ga-
rantizaron la continuidad de los 
programas de impacto social.

El presidente sostuvo que los 
programas sociales son entre-
gados de manera gratuita y sin 
intermediarios, y aplaudió que 
Claudia Sheinbaum vaya a con-
tinuar con este tipo de acciones 
en favor de la sociedad, de los 
más necesitados.

Claudia Sheinbaum Par-
do destacó que no habrá vuel-
ta atrás en la transformación de 
México y de Puebla, de tal suer-
te que el próximo gobierno se-
guirá siendo un gobierno del 
pueblo para el pueblo, sin co-
rrupción, apoyando a los pue-
blos originarios y con la polí-

tica de primero los pobres: “no 
vamos a traicionar la confianza 
de la ciudadanía”.

Destina Puebla 8 
mmdp al campo

Por su parte, el goberna-
dor Sergio Salomón señaló que 
México atraviesa por un pun-
to crucial al elegir a su prime-
ra presidenta, lo que signifi-
ca la continuidad de la Cuarta 
Transformación iniciada por 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien impulsó 
programas que cambiaron la vi-
da de las y los mexicanos como 
“Sembrando Vida”.

Expuso que, siguiendo el 
ejemplo del gobierno federal y 
abrazando la visión de la Cuarta 
Transformación, el gobierno es-
tatal pasó del discurso a los he-
chos en apoyos al campo, al in-
vertir 8 mil millones de pesos en 
este rubro; de esta manera, dijo, 
Puebla trasciende al devolverle 
la dignidad a quienes habían si-
do relegados.

AMLO y Sheinbaum 
garantizan continuidad 
de programas sociales
Acompañados por el gobernador Sergio Salomón, 
supervisaron la aplicación del programa “Sembrando 
vida” en Puebla

Redacción
Fotos Cortesía

No se haga la europea
En estos días de memes y Piolines la comunicación tiene 

un nuevo idioma. Entre caritas e imágenes con millones de 
compartidos se esconden sentimientos y opiniones que, de 
otro modo, podrían haber sido imposibles de expresar. La ima-
gen de Niurka Marcos, inefable estrella cubano-mexicana, es 
usada para expresar una gama de emociones que van desde la 
exasperación hasta la burla más refinada. 

«No te hagas la fina, no te hagas la europea» nos dice la 
Aventurera, encapsulando en una frase quinientos años de un 
bagaje cultural que asocia lo europeo con un ideal de sofistica-
ción que, irónicamente, muchas veces es importado a la fuer-
za, y no siempre con buen gusto.

No es casualidad que uno de los conglomerados más sig-
nificativos en el mercado gurmé en México se llame precisa-
mente La Europea.

Fundada en 1953 por Gumersindo Ruiz Noriega, un asturia-
no con visión, esta comenzó su vida como una pequeña tien-
da especializada en vinos y alimentos gourmet en el Centro 
Histórico de la capital. Gracias a este caballero es que Méxi-
co toma tanto vino de Ribera del Duero, pues fue pionero en 
su importación. 

Con el paso de los años, la tienda se expandió, primero con 
unas cuantas sucursales y luego, durante los noventa, a lo an-
cho de la República. Hoy, con más de cien puntos de venta y 
presencia en Puebla desde hace algunos años, está en crisis fi-
nanciera y concurso mercantil por deber unos cabalísticos 777 
millones de pesos a sus proveedores y prestamistas. 

Tras la muerte de su fundador hace algunos años, la empre-
sa apostó fuerte por el negocio de la proveeduría de vinos y li-
cores para bodas y eventos, un sector que sufrió un golpe de-
vastador con la pandemia.

La existencia de estas tiendas es vital para el ecosiste-
ma agroalimentario de lujo en México. Ellas actúan como un 
puente entre los productores del sector primario y los consu-
midores que buscan calidad y exclusividad. Aun así, es curio-
so cómo México, con su vasto sector primario, sigue tenien-
do una relación malinchista con lo que suene a bocados de 
cardenal.

El jamón español, por ejemplo, es un producto que ha en-
contrado un lugar privilegiado en las mesas mexicanas. Con 
un consumo anual por los 800 millones de pesos, México se 
posiciona como uno de los principales importadores de este 
curado. Toda la producción nacional del jamón más consumi-
do en el país, el «tipo americano», vale apenas tres veces eso.

¿Qué es lo gourmet? Lo que el mercado pida. Durante la 
pandemia México se coronó como el principal consumidor de 
pancita del mundo, un platillo que encontró su nicho en tiem-
pos de crisis por ser de lo más barato. En ese mismo periodo 
perdimos el mercado de la lengua de res, que ahora se exporta 
mayoritariamente a Asia y se ha encarecido hasta cinco veces 
de su previo precio. Nada dice que el mondongo no tome esa 
ruta en cualquier momento, ya pasó con las alitas, el tuétano, 
varios cortes de res e infinidad de ingredientes. El apetito por 
nuevos sabores es insaciable en la humanidad.

En última instancia, la crisis y escasez de tiendas de lujo 
alimentario es una llamada de atención sobre la necesidad de 
fortalecer el mercado gourmet con prácticas justas de provee-
duría y masificar el buen comer en nuestro país. El único sec-
tor que paga más de dos dígitos por kilo de queso, más de tres 
por kilo de embutido, y arriba de cuatro numeritos por botella. 
¿De qué productos? Haga su lista mental de comida fina y des-
colonialícese; mínimo que sean de Chipilo o Libres, no se ha-
ga la europea.

 
En entrevista el diputado lo-

cal con licencia, Oswaldo Jimé-
nez López, dijo que por una es-
trategia de campaña, optó por 
llevar los colores de Acción Na-
cional, pero mantuvo una gran 
relación con las bases del PRI, 
con las que trabajo para buscar 
el voto.

Luego de que la semana pa-
sada el dirigente del PRI, Nés-
tor Camarillo Medina, lo seña-
lara de no haber querido po-
nerse el “chaleco rojo” durante 
la campaña, pese a que iban en 
alianza, aclaró que el virtual se-
nador, nunca se acercó con él 
durante el proceso, y fue la mi-
litancia del PRI, la que anda a 
pie la que lo respaldó.

“A mí nunca me pasaron una 
playera o un chaleco, la reali-
dad es que al final puse como 
prioridad a mi partido, mi ro-
pa, mi marca, iba con el escu-

do del PAN porque estaba segu-
ro que era la más potente de la 
coalición”.

De las alianzas, dijo que es 
un tema que se tienen que re-
plantear los partidos, e ir más 
allá de lo pragmático, que es la 
suma, y hay que contemplar la 
opinión de los ciudadanos.

“Considero que en el mo-
mento en que se tomaron las 
decisiones fue de forma muy 
pragmática y si abonaron en lo 
cuantitativo, pero no podemos 
saber qué hubiera pasado si no 
se hubiera hecho el acuerdo”.

Arremete Jiménez contra
Camarillo; “no me buscó”
El diputado dijo que, por una estrategia de campaña, optó por llevar los 
colores del PAN, y que el virtual senador, nunca se acercó con él “nunca 
me pasaron el chaleco rojo”, aseveró.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

A mí nunca me pasaron una playera o un cha-
leco, la realidad es que al final puse como 

prioridad a mi partido, mi ropa, mi marca, iba con el 
escudo del PAN porque estaba seguro que era la más 
potente de la coalición”
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Aborto en 
Puebla, cambio 
de paradigma

 

El cisma por la despenalización del aborto en Pue-
bla ha iniciado.

Los grupos que se esperaban lanzaran resistencia, 
han empezado, desde el arzobispo Víctor Sánchez Es-
pinosa, hasta la ultraderecha del Partido Acción Na-
cional (PAN).

Pero a pesar de toda esta presión en la Puebla con-
servadora, se espera finalmente que ya no se penalice.

Incluso para aumentar esa presión, monseñor Víc-
tor, lanzó la consigna o advertencia que los legislado-
res “no se mancharan de sangre las manos”.

Lo cierto, es que en Puebla entre 2002 y 2022, al me-
nos 78 mujeres murieron por realizarse abortos clan-
destinos, según datos de la red de médicos especialis-
tas, “Salvemos Miles de Vidas”, basadas en informa-
ción del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI).

Por eso ahí cabe la pregunta ¿quién se manchó de 
esa sangre? 

Además, en 2022 se contabilizaron alrededor de 3 
mil 900 egresos a una unidad médica, de acuerdo con 
el Sistema de Información de la Secretaría de Salud.

Ahora, finalmente llegó el momento y el Congreso 
no tiene vuelta de hoja: acatar el fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Y lo hará la casi extinta legislatura, para evitar pro-
blemas político- sociales con la entrante y el próximo 
gobierno de Alejandro Armenta Mier.

Y si hacen falta más datos, de acuerdo con las Es-
tadísticas de Defunciones Fetales (EDF) del Inegi, en 
2021 Puebla fue la octava entidad con mayor inciden-
cia de interrupciones del embarazo en el país con 275.

Además, desde 2007, mil 692 mujeres que radican 
en Puebla han tenido que viajar a la Ciudad de Méxi-
co para practicarse una interrupción del embarazo de 
manera legal, según datos del Sistema de Información 
de Interrupción Legal del Embarazo (ILE) de la capital 
del país.

Todo porque el Código Penal de Puebla mantiene 
dos artículos donde se exponen sanciones a las muje-
res y personas que consientan el aborto.

Según datos oficiales del Secretariado del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, la última indagato-
ria abierta por este aún delito, fue en el primer mes de 
2022, la cifra más baja desde 2015. 

En noviembre de 2021, el finado gobernador Miguel 
Barbosa Huerta, aseveró que en la entidad no se perse-
guía el aborto y desde entonces solo se abrió dicha car-
peta de investigación. 

Y ahora con el gobernador Sergio Salomón, fue la 
misma tesitura.

Anteriormente, desde 2015 a 2019, se registraron 41 
indagatorias abiertas. 

Entre 2015 y 2016, cuando aún era gobernador Ra-
fael Moreno Valle, fueron los años que más se abrieron 
carpetas o indagatorias, 7 de ellas en el primer año y 16 
en el siguiente. 

El problema del aborto ahí está y no desaparecerá 
con manifestaciones, protestas o amenazas.

Y al parecer en Puebla llegó la hora, el cambio de 
paradigma.

Tiempo al tiempo.

La Secretaría de Educación, 
entregó ocho certificados a es-
tudiantes que culminaron su 
educación preescolar, prima-
ria y secundaria que son aten-
didos por el programa “Aulas 
Hospitalarias”, otorgado por la 
Unidad de Apoyo a la Educa-

ción Básica en los Hospitales 
(UAEBH), esto con el objetivo 
de reconocer su esfuerzo y des-
empeño académico.

El evento estuvo encabezado 
por el titular de la dependencia, 
Jorge Estefan Chidiac, acom-
pañado por la vocal titular del 
Voluntariado de la SEP, Maribel 
Bouchot Merlo, así como por 
docentes y estudiantes. Ahí el 
titular de la dependencia, refi-

rió que la educación permite la 
igualdad social en todo el mun-
do, e invitó a las niñas, niños y 
adolescentes a continuar con 
su formación académica, ya 
que es el principio de una nue-
va etapa, tras señalar que todas 
las pruebas que superan son 
parte de su formación, espiri-
tual y personal.

Estefan Chidiac enfatizó que 
para el gobierno de Sergio Salo-
món la educación es una priori-
dad, es por ello que se garanti-
za el derecho a la educación en 
cualquier nivel educativo. Tam-
bién agradeció y reconoció el 
esfuerzo de padres de familia, 
médicos y docentes que atien-
den a las y los escolares.

Clases en hospitales
Las y los graduados pertene-

cen a los hospitales del Niño Po-
blano (HNP), de Especialidades 
“Manuel Ávila Camacho” (San 
José IMSS), Unidad Pediátri-
ca de Quemados, hospitales ge-
nerales del Sur, Norte, Cholula 
y Tehuacán, divididos en los si-
guientes niveles educativos: tres 
de preescolar, tres de primaria y 
dos de secundaria. 

Actualmente, este programa 
atiende a un total de 64 niñas 
y niños, 130 itinerantes duran-
te el ciclo escolar 2023-2024 
con enfermedades crónicas 
degenerativas.

En su oportunidad, la alum-
na Lorena Cortés Merino men-
cionó que, las enfermedades 
crónicas degenerativas no son 
un obstáculo para continuar 
con su formación académica, 
y agradeció a las y los docen-
tes, personal de salud y familia 
por guiarlos y apoyarlos en su 
aprendizaje. 

Entregan certificados 
en Aulas Hospitalarias
Las y los graduados pertenecen a los hospitales del Niño Poblano, IMSS 
San José IMSS, Unidad Pediátrica de Quemados, además de los genera-
les del Sur, Norte, Cholula y Tehuacán

Redacción
Fotos Cortesía

El Concurso de Proyectos de 
Emprendimiento Social Sosteni-
ble de la BUAP fomenta la parti-
cipación de los jóvenes en traba-
jos que contribuyen al desarrollo 
sostenible de las comunidades, 
la inclusión social, la protección 
del medio ambiente y el fortaleci-
miento como agentes de cambio. 
Muestra de ello son 179 proyec-
tos en cuatro áreas temáticas, la 
participación de 624 estudiantes 
de diferentes licenciaturas y 105 
mentores, en cuatro años de cele-
brarse este certamen.

Organizado por la Coordina-
ción de Gestión Ambiental, de 
la Coordinación General de De-
sarrollo Sustentable, en sus cua-
tro convocatorias este certamen 
ha fomentado en los alumnos un 
espíritu emprendedor y los ha in-
troducido en el cumplimiento de 
los Objetivos de Desarrollo Soste-
nible (ODS) de la ONU.

Del total de proyectos presen-
tados a la fecha, 37 por ciento co-
rresponde al área de Agro-em-
prendimiento, 44 por ciento a 
Materiales sostenibles, 14.5 por 
ciento a Transformación digi-
tal y 0.5 por ciento a Transición 
energética, este último eje se in-
corporó en 2023.

Inspiración
El año pasado, el primer lugar 

fue para el proyecto “Aprovecha-
miento del residuo lignocelulósi-
co de la cáscara de aloe vera pa-
ra la extracción de biopolímeros 
de interés comercial”, desarrolla-
do por estudiantes de las inge-
nierías Ambiental y en Materia-
les, de la Facultad de Ingeniería 
Química.

El segundo lugar para “Inver-
nadero automatizado controlado 
vía internet”, diseñado por alum-
nos de Ingeniería en Automati-
zación y Autotrónica, del Com-
plejo Regional Centro, sede San 
José Chiapas; y el tercer lugar pa-
ra “Kool-Tex: Fibras textiles de 
la hoja de maíz”, de estudiantes 
de la Licenciatura en Biotecno-
logía, de la Facultad de Ciencias 
Biológicas.

¿Cómo participar?
Para la quinta edición del Con-

curso de Proyectos de Emprendi-
miento Social Sostenible 2024, la 

postulación será del 5 de agosto 
al 11 de septiembre. 

La inscripción es gratuita en ht-
tps://forms.gle/sm8iNoz2CtYvu-
fht8, donde se deberá llenar un for-
mulario y anexar un video, de no 
más de un minuto, en el que se ex-
plique por qué y para qué se quie-
re participar en esta convocatoria.

Podrán participar estudian-
tes de licenciatura con matrí-
cula activa en la institución. 
Los proyectos deben ser lidera-
dos por equipos de dos y hasta 
seis integrantes, de preferencia 
interdisciplinarios.

La publicación de resultados 
será el 17 de septiembre. En el de-
sarrollo del concurso se realiza-
rán entrenamientos y actividades 
que permitan a los seleccionados 
introducirse en el concepto de in-

novación social, conocer la meto-
dología para el desarrollo de pro-
yectos de triple impacto (ambien-
tal, social y económico), así como 
diseñar propuestas sostenibles y 
prepararse para la presentación 
y el fondeo de Proyectos de Em-
prendimiento Social Sostenible.

La publicación de ganadores y 
premiación se dará a conocer el 
14 de noviembre. Para cualquier 
duda o consulta respecto a las 
bases de esta convocatoria, co-
municarse al correo electrónico 
didesu@correo.buap.mx.

En la organización de este 
concurso colaboran la Jefatura 
de Emprendimiento Universita-
rio de la Dirección de Innovación 
y Transferencia de Conocimien-
to (DITCo) y el Equipo Enactus 
BUAP.

Anuncia BUAP 
Quinto Concurso de 
Emprendimiento 
Social Sostenible
El registro será del 5 de agosto al 11 de septiembre. La inscripción es gra-
tuita. Se deberá llenar un formulario y anexar un video, en el que se expli-
que por qué y para qué se quiere participar en esta convocatoria.

Redacción
Foto Cortesía / Enfoque

CU2 ABRIRÁ SUS 
PUERTAS EN AGOSTO

El próximo 14 de agosto será 
inaugurado el campus de Ciu-
dad Universitaria 2 de la Bene-
mérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP).

Así lo dio a conocer el go-
bernador Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, quien inclu-
so invitó al presidente Andrés 
Manuel López Obrador a estar 
presente en el acto inaugural.

 El mandatario estatal recal-
có que desde hace 50 años no 
se realizaba una obra de esta 
magnitud en la BUAP, la cual 
es necesaria para atender la 
demanda de alumnos que in-

gresan cada año a las aulas.
De la oferta académica, co-

mentó que en las nuevas ins-
talaciones se impartirán 27 
programas académicos de las 
áreas de ingenierías y ciencias 
naturales.

El 25 de junio la rectora Lilia 
Cedillo Ramírez informó que 
la construcción y equipamien-
to de CU2 avanza conforme a 
lo previsto, y se prevé que en 
agosto abrirá sus puertas para 
recibir a 4 mil 437 estudiantes 
de nuevo ingreso.

Señaló que se instalaron la-
boratorios y talleres ya equi-
pados, además de áreas de es-
parcimiento deportivas y cul-
turales, cafeterías y tiendas de 
conveniencia.

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque
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AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. NORMA ROME-
RO CORTES, NOTARIO PUBLICO No. 4 PUEBLA, PUE.
PUBLICACIÓN NOTARIAL 
De conformidad en el artículo 784 fracción I, inciso 
b) del Código de Procedimientos Civiles del Estado 
de Puebla, como Notario Titular de la Notaría Pública 
Número Cuatro de esta Ciudad, doy a conocer a todas 
las personas interesadas, la denuncia de la SUCESIÓN 
TESTAMENTARIA a bienes de la señora Candida Colio 
Hernández, bajo el instrumento número 57,681 (cin-
cuenta y siete mil seiscientos ochenta y uno), volumen 
número 688 (seiscientos ochenta y ocho), de fecha 
veinticinco de junio de dos mil veinticuatro; en la que: 
a).- Se reconoce la validez del Testamento; b).- Las se-
ñoritas Diana Esmeralda Campos González y Ximena 
Guadalupe Campos González, en su calidad de Legata-
rias, aceptan el legado instituido en su favor; c).- ÚNICA 
HEREDERA, la señora Martina González Colio respecto 
del remanente de todos los bienes, derechos y accio-
nes de la de cujus, acepta la herencia dejada a su favor 
y acepta el cargo de ALBACEA TESTAMENTARIA DEFI-
NITIVA; d).- Se reconocen los derechos hereditarios; 
e).- La Albacea Testamentaria queda entendida que 
en su oportunidad procederá a formar el inventario de 
los bienes de la Herencia deducidos de la Escritura de 
Radicación Extrajudicial en esta Notaría a mi cargo. 
Puebla, Puebla, a los veintiséis días del mes de junio del 
año dos mil veinticuatro. 
Lic. Norma Alma Cortés Caballero. 
Notario Público Auxiliar Número 4.

EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO SEGUNDO 
DE LO FAMILIAR, ACTUACIONES, CHOLULA, PUEBLA.
Disposición del Juez Segundo de lo Familiar del Distrito 
Judicial de Cholula, Puebla, relativo al PROCEDIMIENTO 
FAMILIAR HEREDITARIO DE SUCESION INTESTAMENTARIA 
radicado bajo el número 175/2024, denunciado por ABEL 
TEPOX CUATLAYOTL a bienes, derechos y obligaciones 
de SANTOS TEPOX ZACATZONTLE. Por el auto de fecha  
veinticinco de junio de dos mil veinticuatro, se ORDENA 
CONVOCAR A QUIENES SE CREAN CON DERECHO A LA HE-
RENCIA LEGITIMA, A FIN DE QUE COMPAREZCAN A DEDU-
CIR SUS DERECHOS,  dentro del plazo de DIEZ DÍAS, que 
se contaran a partir del dia siguiente a la fecha de esta 
publicación y concurran por escrito en el procedimien-
to, debiendo establecer los argumentos de su derecho, 
los documentos que lo justifiquen y propongan a quien 
puede desempeñar el cargo de albacea definitivo, que-
dando para tal efecto, en la oficialia de este Juzgado, 
copias simples de la denuncia sucesoria, anexos y auto 
admisorio.
En Cholula, Puebla, a once de julio de dos mil veinticuatro.
LIC. MARIA ISABEL PANTOJA MELCHOR.
Diligenciaria Non del Juzgado Segundo de lo Familiar Dis-
trito Judicial de Cholula, Puebla.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. REYNALDO 
LAZCANO FERNÁNDEZ, NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 
CUARENTA, DISTRITO JUDICIAL DE PUEBLA, PUE.
PRIMER AVISO NOTARIAL 
En esta notaria pública número cuarenta de esta 
ciudad, a mi cargo y con fundamento en el artículo 
784 fracciones II inciso A,B,C,D del código de procedi-
mientos civiles, se hace saber que en esta notaria a mi 
cargo se inició el procedimiento extrajudicial del jui-
cio sucesorio INTESTAMENTARIO bajo el VOLUMEN 314 
INSTRUMENTO 28306 DE FECHA VEINTISÉIS DE JUNIO 
DE DOS MIL VEINTICUATRO, a bienes de la señora quien 
en vida llevo el nombre de MARIA CARLOTA LUCIA GU-
TIERREZ NUÑEZ, convóquese quienes se crean con de-
recho a herencia, con argumentos que lo justifiquen, 
para deducir derechos dentro del término de diez días 
a partir de esta publicación, promueven GERMAN JA-
VIER HICKMAN Y MORALES, GERMAN RAFAEL HICKMAN 
GUTIERREZ, MARCO ARTURO HICKMAN GUTIERREZ Y 
CARLOS ALBERTO HICKMAN GUTIERREZ.
ATENTAMENTE
H. PUEBLA DE Z. A 10 DE JULIO DE 2024
LIC. REYNALDO LAZCANO FERNÁNDEZ
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO CUARENTA EN 
EJERCICIO DE LO DE ESTA CAPITAL

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. GABRIEL 
FEDERICO HERNÁNDEZ MORALES, NOTARIO PÚBLICO 
NÚMERO UNO, DISTRITO JUDICIAL DE HUEJOTZINGO, 
PUEBLA
En términos del artículo 784, fracción II letra B del 
Código de procedimientos Civiles para el estado de 
Puebla, a cualquier interesado hago saber Que ante el 
suscrito Maestro Gabriel Federico Hernández Morales. 
Titular de la Notaría Pública Número Uno del Distrito 
Judicial de Huejotzingo, Estado de Puebla, los seño-
res MA. ELIUD ARIAS ROBLES, JORGE ARIAS ROBLES, 
HUMBERTO ARIAS ROBLES, DAVID AGUILAR ROBLES; e 
ISRAEL LIMON ROBLES, acudieron a esta Notaria en su 
carácter de hijos de la señora EVER ROBLES ROBLES, 
reconociendo: Que la de cujus no otorgó TESTAMENTO 
y declaran los señores MA. ELIUD ARIAS ROBLES, JORGE 
ARIAS ROBLES, HUMBERTO ARIAS ROBLES, DAVID AGUI-
LAR ROBLES; e ISRAEL LIMON ROBLES, que bajo protes-
ta de decir verdad, desconocen la existencia de perso-
na alguna diversa de ellas con derecho a heredar en el 
mismo grado o en uno preferente al de ellos mismos, 
por lo que se tiene por RADICADA la sucesión Intesta-
mentaria a bienes de la de cujus EVER ROBLES ROBLES, 
a partir del día y hora de su fallecimiento según consta 
en el acta de defunción presentada al suscrito.
ATENTAMENTE 
HUEJOTZINGO, PUEBLA, A 31 DE MAYO DE 2024
GABRIEL FEDERICO HERNÁNDEZ MORALES 
NOTARIO PUBLICÓ NÚMERO UNO DEL DISTRITO JUDI-
CIAL DE HUEJOTZINGO, PUEBLA.

Hace más de una década en 
Puebla se empezó a dar visibili-
dad a una realidad existente pe-
ro oculta: el Aborto.

Quienes en esas épocas se 
atrevían a abordarlo, a hablar 
del tema o a mencionarlo si-
quiera, no éramos bien vistas, 
recuerdo las voces de Catali-
na Pérez Osorio, Susana Wotto, 
Natali Hernández; de Rodolfo 
Herrera, Irma Ramos o Socorro 
Quezada en el seno del Congre-
so poblano y de tantas otras de 
aquel entonces. 

Uno de los motivos para su vi-
sibilización que dio cauce a la 
consolidación de grupos de mu-
jeres organizadas, fue la absur-
da reforma a la Constitución de 
Puebla votada a favor por casi 
todas y todos los diputados de 
aquella LVII Legislatura que in-
cluyó el reconocimiento de so-
lo un tipo de familia, y que en su 
fracción IV señaló: “la vida hu-
mana debe ser protegida desde 
el momento de la concepción…” 
legislando así sobre el cuerpo de 
las mujeres e ignorando las vi-

das de las mujeres que abortan 
en la clandestinidad, juzgadas, 
penalizadas por la ley, acusadas 
por sus propias iglesias, ignora-
das por la salud pública, recha-
zadas por sus familias, abando-
nadas por sus parejas, esposos, 
compañeros o violadas. 

No sólo esto, también cerró 
la puerta para aquellas perso-
nas que nacieron, crecieron, se 
reprodujeron, vivieron, y al final 
de sus vidas quieren gozar del 
derecho a decidir su muerte dig-
na pero la Constitución pobla-
na determinó “…hasta su muerte 
natural” (Artículo 26 CPP).

Desde entonces en el Estado 
de Puebla, organizaciones civi-
les de mujeres y muchas mujeres 
en lo individual hemos aportado 
conocimiento, investigación y 
activismo logrando generar un 
gran movimiento por el derecho 
a decidir de las mujeres, cada 
una desde sus trincheras y sus 
formatos diversas de lucha, que 
fue articulando acciones con 
sus símiles tanto nacionales co-
mo internacionales.

El trayecto ha sido largo, mu-
chos intentos, muchos esfuer-
zos, muchas marchas, muchos 
días 8M (Día de la Mujer), otros 
tantos 28S (Día de Acción Glo-
bal, por un aborto legal, seguro 
y accesible), muchas Campañas, 
muchos ya casi, muchos pretex-
tos, mucha falta de voluntades 
políticas, hemos vivido, en to-
dos, la exigencia a tener acceso 
a un aborto libre, legal y seguro 
ha sido la constante.

Como antes, como siempre, 
aún hoy escuchamos el mismo 
discurso en contra de este dere-
cho, la mayoría en voz de hom-
bres y también criterios religio-
sos para denostar, denigrar, e 
intentar detener que se deje de 
criminalizar a las mujeres. 

Cobra vigencia el posiciona-
miento para razonar mi voto en 
contra de esa reforma constitu-
cional del 2009 violatoria de de-
rechos. Sin pretender confrontar 

las creencias de nadie como Or-
tega y Gasset sigo creyendo “que 
las creencias se distinguen de 
las ideas: las creencias no se dis-
cuten pues existen en lo profun-
do de nuestro ser, las ideas por el 
contrario las sometemos a deba-
te”; y como lo dije entonces recor-
dando a Fernando Savater “La je-
rarquía religiosa de una u otra re-
ligión tiene derecho a establecer 
lo que según sus creencias son 
pecados, pero no tiene derecho a 
decir lo que son delitos”. 

En esa diversidad social que 
tiene Puebla, nuevas voces y 
nuevas organizaciones de muje-
res se fueron sumando, ganan-
do litigios, acceso a derechos, 
logrando sentencias de la SCJN, 
incidiendo, demostrando que es 
un tema de derechos humanos y 
de salud pública. 

Todas las argumentaciones 
han tenido sustento en las innu-
merables investigaciones, ha-
llazgos, datos contundentes, in-
formación científica, reuniones, 
parlamentos ciudadanos abier-

tos a todas las voces como el que 
organizamos en la LX Legislatura 
con la Diputada Estefanía Rodrí-
guez, que se pueden consultar.

Desde el inicio de la actual 
LXI Legislatura un grupo de di-
putadas y diputados de Morena 
retomaron el tema, le siguieron 
la bancada del PT y la suma de 
otras tantas diputadas y diputa-
dos fueron dándole cauce a par-
tir de que criminalizar a las mu-
jeres es inconstitucional por Re-
solución de la Corte. 

Casi tres años después de es-
te fallo, aprobada en Comisio-
nes, pero en espera de la aproba-
ción del Pleno del Congreso del 
estado de Puebla, hemos llegado 
a la antesala de la aprobación de 
la reforma al Código Penal para 
por fin, despenalizar el aborto y 
con ello cumplir con el Resoluti-
vo de la Corte. 

Un paso más de los que toda-
vía faltan ¡sí! pero un paso que re-
presenta un avance histórico.

¡No criminalizar a las mujeres 
y a las personas gestantes!

Despenalizar el Aborto
ROCÍO GARCÍA OLMEDO

Asimetrías @RGOLMEDO
RGOLMEDO51@GMAIL.COM

PALABRA DE MUJER ATLIXCO
ROCIOGARCIAOLMEDO.COM

 En una iniciativa continúa 
por fortalecer el bienestar de 
las comunidades más vulnera-
bles, Ariadna Ayala, sigue im-
pulsando Obras con Sentido 
Social en las juntas auxiliares, 
esta ocasión los beneficiados 
fueron habitantes de San Juan 
Ocotepec, La Magdalena Axo-
copan y San Jerónimo Coyula, 
al entregar diversos trabajos de 
pavimentación.

Para que habitantes de San 
Juan Ocotepec cuenten con via-

lidades dignas y accesibles en 
caso de contingencia, al ser una 
localidad cercana al volcán Po-
pocatépetl, la munícipe entre-
gó la pavimentación con carpeta 
asfáltica de 2 mil 219.78 metros 
cuadrados de la avenida Benito 
Juárez, que beneficia a cerca de 
mil vecinos, así como a familias 
de San Pedro Benito Juárez que 
cruzan por esta calle para llegar 
a su comunidad.

En la Magdalena Axocopan, 
Ariadna Ayala subrayó la impor-
tancia de destinar recursos a es-
te tipo de obras que mejorarán la 
movilidad y facilitan el traslado 
de sus habitantes, ahí, acompa-
ñada de familias de la calle Inde-
pendencia, inauguraron el ado-
quinamiento de 599.96 metros 
cuadrados, que contribuye a me-
jorar las condiciones de mil 220 
habitantes.

En la junta auxiliar de San Je-
rónimo Caleras, pobladores de la 
calle Francisco I. Madero recibie-
ron a la edil atlixquense donde se 
entregaron los trabajos de pavi-
mentación con adoquín de 770.70 
metros cuadrados; contentos, los 
beneficiarios señalaron que esta 
acción es de gran beneficio, pues 
ahorran tiempo al llegar a sus ho-
gares, además de que lo hacen en 
buenas condiciones.

INAUGURA PAVIMENTACIONES EN ATLIXCO

Ariadna Ayala fortalece el 
bienestar de comunidades
Redacción

En Atlixco siguen 
las obras con 

sentido social que mejo-
ran la movilidad de los 
atlixquenses; ahora los 
vecinos tienen un camino 
más digno y seguro.”

JuanAriadna Ayala
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Con un tradicional convite 
lleno de fiesta y la presentación 
de Ximena Sariñana en el Tea-
tro del Pueblo, la Feria de Atlixco 
2024 comenzó con éxito rotun-
do la tarde del pasado 13 de julio, 
atrayendo a visitantes ávidos de 
disfrutar de las tradiciones, gas-
tronomía y entretenimiento que 
ofrece este Pueblo Mágico del 
estado de Puebla.

Ante una multitud entusias-
ta, Sariñana cautivó con su voz 
única y su carisma, interpretan-
do algunos de sus mayores éxi-
tos y conectando de manera es-
pecial con el público atlixquen-
se y los visitantes que acudieron 
al recinto. 

Ariadna Ayala destacó que 

la recuperación e impul-
so de este evento tiene co-
mo objetivo que familias 
y amigos celebren y sean 
parte de las tradiciones, 
cultura y de este munici-
pio, fortaleciendo así el or-
gullo y la identidad de los 
atlixqueses.

La Feria de Atlixco con-
tinuará hasta el próximo 21 
de julio, ofreciendo un va-
riado programa cultural y 
artístico, con presentacio-
nes estelares de artistas co-
mo Yaguaru, la Sonora San-
tanera, Fernando Delga-
dillo, El Yaki y Juanma, así 
como Víctimas del Doctor 
Cerebro, Los Destrampa-
dos, espectáculo de lucha 
Libre AAA y el cierre con la 
cantante, María José.

Con una inversión superior a 
los 26.5 millones de pesos, con 92 
por ciento, está por concluirse la 
reconstrucción con concreto es-
tampado la ciclovía y obras com-
plementarias en la 14 Oriente en 
San Andrés Cholula, así lo afirmó 
el presidente municipal Edmun-
do Tlatehui Percino, al indicar 
que la obra beneficiará más de 41 
mil habitantes, entre ellas la co-
munidad estudiantil de la Uni-
versidad de las Américas Puebla 
(UDLAP).

Asimismo, informó que hizo 
una supervisión en la construc-
ción de la segunda etapa del Sis-
tema Municipal de Desarrollo In-

tegral de la Familia (DIF), misma 
que tendrá una inversión de 46.7 
millones de pesos.

“Llevamos un 92 por ciento de 
avance en la obra, ya pronto esta-
remos entregando”, afirmó el edil 
sanandreseño, quien hizo un re-
corrido en dicha obra, la cual se 
reconstruyó con concreto estam-
pado, cuenta con alumbrado pú-
blico, señalética, entre otros.

Asimismo, el munícipe reveló 
que visitó la construcción del Po-
lideportivo de San Antonio Cacalo-
tepec, la cual tendrá una inversión 
de 20.9 millones de pesos. Edmun-
do Tlatehui, señaló que dejará un 
gobierno con finanzas sanas, obras 
en proceso y sobre todo un munici-
pio con gobernabilidad, y un pre-
supuesto de mil 100 millones de 
pesos para ejercerse en el 2025.

Además, se informó que las 
obras del DIF en San Andrés Cho-
lula registran un avance del 65 
por ciento.

Al respecto el secretario de 
infraestructura en el munici-
pio, Miguel Ángel Macip Moli-
na, detalló que van en tiempo y 
forma para poder concluir este 
inmueble.

La obra fue retomada después 

de casi cuatro años, con una in-
versión superior a los 47 millones 
de pesos y que dará atención a 
más de 40 mil beneficiarios.

Detalló que ya se están traba-
jando en los exteriores, esto a pe-
sar de que al acudir a la zona son 
pocos los avances que se refle-
jan, pero el trabajo que se reali-
za es para darle operatividad, por 
lo que trabajan para tenerlo listo.

A punto de concluirse, 
obras de la 14 Oriente 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui Percino, indicó que la obra beneficiará a más de 41 mil ha-
bitantes, entre ellos la comunidad estudiantil de la Universidad de las Américas Puebla.

Jorge Castillo

Esta mañana rea-
lizamos un reco-

rrido de supervisión de 
obras en la rehabilita-
ción de la 14 Oriente y su 
ciclovía, así como en la 
construcción de la se-
gunda etapa del DIF de 
San Andrés Cholula y el 
Polideportivo de San An-
tonio Cacalotepec.”

JuanEdmundo Tlatehui

Un éxito, inicio de la
Feria de Atlixco 2024

Redacción

Marco Antonio Méndez Morales, director de 
Cultura y Turismo, convocó a poblanas, poblanos, 
turistas y visitantes a participar en la tradicional 
feria atlixquense, una fiesta que durante años 
se suspendió pero que el actual gobierno 
municipal retomó en el año 2022 para promover su 
gastronomía, patrimonio y artesanías, que iniciará 
el próximo sábado con un convite frente al Palacio 
Municipal.

A DETALLE

El acceso general a 
la feria será gratuito 
y con medidas 
de accesibilidad 
para personas con 
discapacidad, que se 
extienden al Teatro del 
Pueblo que también 
tiene asignada un 
área para ellos a bajo 
costo, pues se busca 
que esta fiesta pueda 
ser disfrutada sin 
limitaciones por toda la 
gente.

EL APUNTE

LA CONTIENDA SIGUE....          TEUTLI
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Las directrices especifican siete 
áreas clave para desarrollar el siste-
ma de estándares de IA en el país, 
incluyendo estándares para tecno-
logías clave, productos y servicios 
inteligentes y aplicaciones indus-
triales. 

Las áreas clave
El desarrollo de estándares de IA puede ayudar 
a promover el progreso tecnológico, el desarro-
llo empresarial y la modernización industrial, 
aprovechando mejor la IA para potenciar la 
nueva industrialización, indican las directrices. 

Aprovechamiento de la IA

En los años recientes, la industria 
china de la IA ha logrado avances 
en innovación tecnológica, crea-
ción de productos, aplicaciones 
industriales y otras áreas. El 
sector ha presentado novedades 
con el desarrollo acelerado de 
nuevas tecnologías como los 
grandes modelos. 

La industria 
china de la IA

China alberga ahora más de 4.500 em-
presas de IA. Su industria principal de 
IA alcanzó una escala de más de 578.000 
millones de yuanes (unos 81.000 millo-
nes de dólares) en 2023, un 13,9 % más 
interanual, señalan datos oficiales. 

Las empresas de IA

En el informe sobre la labor del 
Gobierno de 2024, China dio a co-
nocer la iniciativa AI Plus, un movi-
miento estratégico diseñado para 
impulsar la expansión de la econo-
mía digital y encabezar la transfor-
mación y modernización de los 
sectores manufactureros.

La iniciativa 
AI Plus

China formulará más de 50 estándares nacionales e industriales 
para la inteligencia artificial (IA) para 2026 y desarrollará un siste-
ma de estándares para guiar el desarrollo de alta calidad del sector, 
de acuerdo con las directrices reveladas conjuntamente por el Mi-
nisterio de Industria y Tecnología Informática y otros tres órganos 
gubernamentales. 

formulará más de 50China
estándares para sector
de IA para 2026

13,9 %
Interanual
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Después de pedir a las y a los 
41diputados de la LXI Legislatura 
del Congreso y a todas las autori-
dades a no mancharse las manos 
de sangre inocente y a repetir es-
te lunes un sí a la vida, el arzo-
bispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, advirtió que antes de 
aprobar leyes como la despena-
lización del aborto, primero tra-
bajen para solucionar la insegu-
ridad, la violencia, el pésimo sec-
tor salud, educativo y cultural.

“Ante la iniciativa de despena-
lizar el aborto hasta las 12 sema-
nas de gestación, realizada el pa-
sado viernes por la comisión de 
justicia del Congreso del estado 
y que el próximo lunes sería vo-
tada en el pleno; la Arquidiócesis 
de Puebla manifiesta su enérgico 
rechazo, debido a que esta prácti-
ca elimina, en cada caso, una vi-
da plenamente humana, lo que 
violenta el derecho fundamental, 
que es el derecho a la vida, mu-
chas veces lo hemos reflexiona-
do para nosotros los sacerdotes y 
los creyentes católicos la vida es 

sagrada”.
Desde la Basílica Catedral Me-

tropolitana de Puebla, recordó 
que la Iglesia siempre se ha pro-
nunciado a favor de la vida des-
de el momento de la concepción 
hasta la muerte natural.

“La familia es sagrada, Dios 
nos da la vida, Dios dispone de 
ella”, sentenció el arzobispo.

Ante ese panorama, subrayó 
que durante el periodo de emer-
gencia sanitaria derivado del Co-
vid-19, todos los domingos a tra-
vés de las transmisiones en redes 
sociales, siempre pidió cuidar la 
vida de los enfermos, ancianos, 
personas vulnerables y de todos 
los ciudadanos.

“Cada ocho días recomenda-
ba aún con los templos vacíos 
porque cerramos los templos, 
recomendados mucho, que cui-
damos nuestra salud y que cui-
damos nuestra vida y que cui-
damos la vida de nuestros seres 
queridos, sobre todo nuestros 
hermanos más vulnerables, las 
personas enfermitas, las perso-
nas mayores. Esa fue una reco-
mendación que hicimos siem-
pre, siempre durante esos años 
terribles de pandemia”.

Monseñor priorizó que el 
aborto violenta el derecho fun-
damental, que es el derecho a la 
vida, el cual da sentido a los de-
más Derechos Humanos, y está 
por encima, incluso, del derecho 
a decidir por el propio cuerpo.

“Hacemos un llamado a nues-
tras diputadas y diputados, y de-
más autoridades a considerar 
que hay temas más urgentes que 
deberían atender, como la inse-
guridad, la violencia terrible que 
estamos viviendo diariamente, la 
salud estamos muy mal en cues-
tión del sector salud y la educa-
ción, la promoción de la cultura, 
etcétera. Al tiempo que les pedi-
mos que no renuncien a sus prin-
cipios humanos y quienes son 
creyentes a sus principios mora-
les o cristianos, y eviten manchar 
sus manos de sangre inocente, 
que repitan hoy sí a la vida, que 
nuestras madres pronunciaron 
para que nosotros viniéramos al 
mundo”. 

Durante los Santos Oficios, re-
veló que ha bautizado a hijos de 
diputados y casado a varios polí-
ticos porque personalmente se lo 
han pedido.

“Yo he bautizado a muchos 
hijos de diputados, he casado a 
varios y a varios otros políticos; 

pues ahora quiero ver si de ver-
dad están a favor de la vida y de 
la familia”.

 
Sánchez Espinoza recapituló 

que la Iglesia nunca estará a fa-
vor de la cultura de la muerte, co-
mo varios diputados y políticos, 
que este día pueden aprobar la 
despenalización del aborto.

 
 

Diputados tienen la 
oportunidad de trascender 

 
El obispo auxiliar de la Arqui-

diócesis de Puebla, Francisco Ja-
vier Martínez Castillo, advirtió 
que el aborto es un asesinato, que 
los diputados pueden trascender 
dependiendo a la vida.

“Los diputados tienen una ex-
celente oportunidad para tras-
cender, manifestando la defen-
sa a la vida y manifestando que 
comprenden perfectamente bien 
qué significa la sacralidad, hu-
manamente hablando, la impor-
tancia de un nuevo ser indivi-
dual, que es un ser sujeto de de-
recho y de respeto”.

Además, condenó la violación, 
pero, aclaró, que existen asocia-
ciones civiles y religiosas que 
dan acompañamiento a las muje-

res que no quieren tener a sus hi-
jos para adoptar a sus hijos a tra-
vés de familias que los quieren y 
los eduquen para que sean per-
sonas que busquen siempre el 
bien común.

“Nadie puede ser violentado 
en su persona y en su dignidad, 
ni las mujeres ni los varones, na-
die por el hecho de ser personas, 
por eso una violación es conde-
nable, es un acto definitivamen-
te reprobable, que rechazamos y 
descartamos y condenamos, pe-
ro siempre habrá opciones para 
poder emprender un camino di-
ferente; hace un momento el ar-
zobispo indicó que siempre ha-
brá una oportunidad de poder 
permitirle a esa vida; que no es de 
la madre, que tenga la oportuni-
dad de desarrollar su existencia”.

La vida, aseguró, nunca se-
rá un error porque la vida proce-
de de Dios, y únicamente Dios la 
puede quitar, podemos hablar de 
las circunstancias en las que se 
genera y podemos dialogar co-
mo el caso concreto que me pre-
gunta (de la violación), pero nun-
ca será un error la vida porque se-
ría tanto como decir que Dios se 
equivoca. 

Subrayó que la solución no es 
el aborto, porque solamente se va 
a ejercer más violencia contra la 
propia madre de la que ya recibió 
de ese hecho tan lamentable.

“El aborto es un crimen, y nin-
gún crimen es solución a los pro-
blemas tan severos que tenemos”.

Al cuestionarlo sobre si los di-
putados son traidores a la huma-
nidad cuando prueben la des-
penalización del aborto, insistió 
que los diputados tienen la opor-
tunidad de trascender haciendo 
uso de su autoridad diciendo sí 
a la vida.

EL ABORTO ES UN CRIMEN, REITERA LA ARQUIDIÓCESIS DE PUEBLA

“La familia es sagrada, Dios nos 
da la vida, Dios dispone de ella”
“Que los diputados y demás políticos no se manchen 
las manos de sangre inocente”, sentencia el arzobispo 
Víctor Sánchez Espinosa.

José Antonio Machado
Fotos Es Imagen 

La Arquidiócesis de Puebla manifiesta su 
enérgico rechazo, debido a que esta práctica 

elimina, en cada caso, una vida plenamente humana, 
lo que violenta el derecho fundamental, que es el de-
recho a la vida, el cual da sentido a los demás dere-
chos humanos y está por encima incluso del derecho 
a decidir sobre el propio cuerpo.”
Víctor Sánchez Espinosa

El comandante de la policía 
municipal de Chiautla de Ta-
pia, Fidel Gonzaga, fue asesina-
do a balazos a plena luz del día 
y mientras caminaba en el zóca-
lo de dicha comunidad.

El mando policial transita-
ba por la explanada principal 
a unos metros de la Coman-
dancia y del edificio del Ayun-
tamiento del citado munici-
pio, cuando un sujeto le dio 
alcance y le disparó en varias 
ocasiones.

El agresor escapó corriendo 
y metros adelante abordó una 
motocicleta en la que se dio a la 
fuga con rumbo desconocido, 
según las primeras pesquisas.

El hecho causó alarma entre 
transeúntes y locatarios de la 
zona, así como la movilización 
de las autoridades locales.

Al respecto, los paramédi-
cos acudieron inmediatamente 
a atender al hombre, sin embar-
go, ya había perdido la vida por 
las heridas de bala que sufrió.

La zona fue ampliamente 
acordonada por los uniforma-
dos municipales y posterior-

mente, agentes ministeriales y 
peritos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) llevaron a ca-
bo las diligencias del levanta-
miento del cadáver.

Se indicó que el occiso esta-
ba en su día de descanso, por lo 
que vestía ropa de civil y que se 
trató de un ataque directo del 
que hasta el momento se desco-
noce el móvil.

La autoridad ministerial ini-
ció con una carpeta de investi-
gación para esclarecer el hecho 
y realizó el traslado del cadá-
ver al anfiteatro municipal para 
practicarle la necropsia de rigor.

Matan a comandante de Chiautla de Tapia 
Antonio Rivas

Un grupo armado irrumpió en 
una fiesta de XV Años y atacó a 
balazos al presidente municipal 
de Palmar de Bravo, Adán Galdi-
no Silva Valeriano y otras cinco 
personas más resultaron heridas, 
entre ellas un mando policial.

De acuerdo con las primeras 
versiones, dmurante la madruga-
da de ayer realizaba un festejo de 
XV Años, en las instalaciones del 
salón “Beli” que se localiza en la 
junta auxiliar de Cuacnopalan.

Con base a reportes oficiales, 
en el inmueble se desarrollaba 
una celebración a la que ingresa-
ron sujetos armados quienes dis-
pararon contra el edil municipal. 
Las balas también laceraron al 
subdirector de Seguridad Pública 
de dicho municipio, Genaro Re-
yes Silva, quien al parecer era uno 
de los anfitriones de la reunión.

Trascendió que los proyecti-
les alcanzaron a otro funciona-
rio local y otros dos invitados, por 
lo que se generó una importante 
movilización de las corporacio-
nes policiales.

Silva Valeriano, fue trasladado 
a un hospital de la región, pues de 
acuerdo a un comunicado emi-
tido por la administración que 
encabeza se informó que sufrió 
nueve lesiones por perdigones 
en distintas partes del cuerpo.

En el documento se mencionó 
que el munícipe recibe la aten-
ción médica necesaria y que su 
estado de salud es estable.

En el caso del mando policial 
se refirió que tuvo que ser tras-
ladado al hospital de Traumato-
logía en la ciudad de Puebla y su 
estado de salud era delicado.

Cabe señalar que, otra versión 
aún no confirmada refirió que 
todo se derivó a consecuencia de 
una riña entre los asistentes del 
festejo familiar y que incluso hu-
bo un intercambio de disparos.

Del caso tomó conocimien-
to la Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla quien inició con 
las primeras indagatorias para 
esclarecer lo ocurrido.

Edil está fuera de peligro 

El secretario de Gobernación 
estatal, Javier Aquino Limón, dio 
a conocer que Adán Silva, presi-
dente municipal de Palmar del 
Bravo, se encuentra bien y está 
fuera de peligro, tras el ataque a 
balazos que sufrió la madrugada 

de este domingo.
Dijo que tuvo comunicación 

con el edil y le informó que ya re-
cibió atención médica, y debido a 
que su salud no se vio comprome-
tida regresó a su casa.

De igual forma, confirmó que 
el subdirector de seguridad pú-
blica de Palmar de Bravo, resul-
tó herido y tuvo que ser hospitali-
zado, aunque al parecer su situa-
ción no es de gravedad.

Dos personas más sufrieron 
lesiones y después de recibir 
atención se reportan estables.

Lo anterior, luego de que suje-
tos armados llegaron y dispara-
ron contra el alcalde y su equipo 
de trabajo, quienes se encontra-
ban en un salón de fiestas, al filo 
de la 1:00 de la mañana.

“Quiero informar que el alcal-
de ya está en su casa y recibió 
atención médica, pero el subco-
mandante fue llevado al Hospi-
tal de Ortopedia, es atendido y al 
parecer no es de gravedad”, infor-
mó el titular de la Secretaría de 
Gobernación.

EN ESTE ATAQUE RESULTAN HERIDAS OTRAS 6 PERSONAS.

Atentan contra el edil
de Palmar, Adán Silva 
Antonio Rivas / Claudia 
Aguilar / Lizbeth Mondragón Hay seis lesionados, entre ellos el subdirector 

de seguridad pública de Palmar de Bravo (Ge-
naro Reyes), quien se reporta grave; el alcalde Adán 
Silva quien recibió 9 lesiones por perdigones y está 
siendo atendido. El resto de los lesionados ya recibie-
ron atención médica y se reportan como estables y 
fuera de peligro”

Un hombre fue asesinado a 
balazos y uno más resultó he-
rido durante un aparente ata-
que directo, en el municipio de 
Huejotzingo.

Los hechos ocurrieron du-
rante los primeros minutos del 
domingo, entre la Avenida Car-
los B. Zetina y la calle Acuña, 
del Cuarto Barrio.

En la citada dirección, dos 
hombres que transitaban por 
el referido lugar fueron inter-
ceptados por los ocupantes de 
una camioneta y un automóvil, 
quienes comenzaron a dispa-
rarles en varias ocasiones.

Los dos varones quedaron 
heridos, mientras que los agre-

sores emprendieron la huida 
en ambas unidades.

Policías municipales y pa-
ramédicos acudieron al sitio 
donde confirmaron que uno 
de los varones estaba sin vida 
a consecuencia de impactos 
de bala, por lo que cubrieron el 
cadáver.

Durante la recopilación de 
información tuvieron conoci-
miento que el acompañante 
del occiso fue llevado por me-
dios particulares a un hospi-
tal, no obstante, su estado de 
salud se desconocía.

Las primeras pesquisas es-
tablecieron que los dos varo-
nes son originarios de la co-
munidad de Santa María Za-
catepec, perteneciente al 
municipio de Juan C. Bonilla.

Balen a dos; uno fallece 
Antonio Rivas



dañan también al sector por re-
presentar un gasto extra para 
las familias, que limita viajar 
o salir a comer a restaurantes.

Acentuó que el sector em-
presarial sigue trabajando de 
la mano con el gobierno muni-
cipal, con el titular de Econo-
mía y Turismo y con autorida-
des estatales en seguridad.

Bajo ese panorama insistió 
que cuando la gente elige un 
destino turístico, analiza di-
ferentes conceptos como son 
los precios, calles del servicio, 

el tipo de viaje y la moda, pe-
ro lo más importante, aseguró, 
es la seguridad que se dé a los 
visitantes.

La seguridad es un factor de 
mayor relevancia a la hora de 
seleccionar un destino vaca-
cional, “un viajero que se sien-
te protegido y seguro disfruta 
más de su estancia”.

Dijo que las autoridades 
municipales y estatales, vie-
nen trabajando para lograr que 
el estado sea seguro para las y 
los visitantes.
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La Central Camionera del Sur 

(Cetram) ofrecerá corridas simi-
lares a las que hay en la Capu, 
por lo que los habitantes del sur 
no tendrán que trasladarse hasta 
el norte de la ciudad para abor-
dar un autobús que los lleve al 
interior del estado y a entidades 
cercanas.

La nueva terminal terrestre 
que se construye a un lado de la 
Unidad Habitacional Agua San-
ta, tendrá viajes a por lo menos 
ocho entidades del país.

En la lista inicial se incluyen 
Ciudad de México, Estado de Mé-
xico, Hidalgo, Veracruz, Oaxaca, 
Guerrero, Querétaro y Tabasco.

Serán varias las líneas de au-
tobuses que se concentrarán en 
la Cetram y ofrecerán sus servi-
cios al sur de la capital poblana.

Aunado a ello, las autoridades 
estatales han confirmado que 
desde esta central se podrá via-
jar a otros municipios del interior 
del estado y habrá también corri-
das suburbanas.

El gobernador del estado 
anunció su inauguración para fi-
nales de julio. La Central Camio-
nera del Sur está ubicada en la 
avenida 119 Poniente y calle Los 
Pinos, contigua a la Avenida 11 
Sur.

 
Afinan estrategia 
de movilidad 

 
Los programas y estrategias 

de movilidad para asegurar todo 

el radio de la Central Camionera 
del Sur, se encuentran en proce-
sos de desarrollo para evitar inci-
dentes viales, y mejorar los tiem-
pos de traslado de las y los ciu-
dadanos, advirtió la directora de 
Tránsito de la SSC, María del Ra-
yo Ramírez Polo.

Además, la secretaria de Se-
guridad Ciudadana (SSC), María 
del Consuelo Cruz Galindo, su-
brayó que también se realiza un 
trabajo coordinado con la autori-
dad estatal en esta asignatura de 
movilidad.

Bajo esa perspectiva, la titu-
lar de la Dirección de Tránsito, 
estimó que, en las semanas sub-
siguientes, la estrategia de mo-
vilidad estará concluida para 
echarla andar, pero también para 
evitar que esa parte de la ciudad 
se convierta en una locura vial a 
corto y a mediano plazo.

“La nueva central en la zona 
sur, es una importante tanto en 
la dirección de Tránsito, como la 
coordinación que tengamos con 
la unidad, será importante para 
este proyecto”.

Comentó que ya están trabajan-
do en la estrategia y planes de mo-
vilidad con sus pares del estado.

Aclaró que este trabajo con-
junto, lo realizan con todos los 
protagonistas involucrados en 
este gran desarrollo de movili-
dad, por el gran reto que repre-
senta a corto y mediano plazo.

LA ESTRATEGIA DE MOVILIDAD ESTARÁ EN LOS DÍAS SUBSIGUIENTES

Habrá corridas a ochos estados 
desde Central Camionera del Sur 
Claudia Aguilar / José 
Antonio Machado

    Ciudad de México
    Querétaro
    Veracruz
    Tabasco
    Oaxaca
    Hidalgo
    Estado de México
    Guerrero

LOS OCHO 
DESTINOS

Estamos en esas charlas y procuraremos las 
estrategias necesarias en la zona, con el per-

sonal del dispositivo a través de movilidad para que 
se circule de manera adecuada, por lo tanto, estamos 
en los análisis, cuando tengamos una estrategia defi-
nida si la presentaremos.”
María del Rayo Ramírez Polo

Durante esta temporada va-
cacional veraniega se espe-
ra una ocupación hotelera del 

62 por ciento, advirtió el presi-
dente de la Asociación de Ho-
teles y Moteles del Estado de 
Puebla, Manuel Domínguez 
Gabián.

La afluencia de visitantes 
nacionales y globales se espe-

ran desde este lunes 15 de julio 
al jueves 15 de agosto.

“Nosotros esperamos una 
ocupación hotelera superior al 
60 por ciento durante práctica-
mente un mes porque en este 
año se redujo el tiempo de va-
caciones a un mes, antes tenía-
mos más de un mes”.

Recordó que en años pre-
vios en este periodo vacacional 
la época era de dos meses, pero 
este año fiscal, únicamente se-
rán 30 días.

Acentuó que ese pequeño 
detalle, afecta al sector hote-
lero y al restaurante también 
porque el volumen de ventas se 
contrae.

Pero, aclaró que las gradua-
ciones en territorio nacional 

Sector hotelero espera una 
ocupación del 62 por ciento 
La seguridad es un factor de mayor relevancia a la hora de seleccionar un 
destino vacacional, señala Manuel Domínguez Gabián.

José Antonio Machado
Foto Cristopher Damián

Los hoteles más beneficiados son los ubicados en 
el Centro Histórico, porque los turistas prefieren 
estar hospedados cerca de la Catedral o el zócalo y 
después le siguen los que están en Pueblos Mágico 
y zona metropolitana.

EL DATO





Culminó la edición 2024 de los Juegos Nacionales CONADE. Puebla logró su segunda mejor actuación histórica,  
superando las ediciones de 2013 y 2023. La delegación finalizó con una participación memorable al llegar a un  

total de 125 medallas, siendo 28 oros, 31 platas y 66 bronces, para ubicarse en el sitio 20 nacional.

SE METEN EN LA

HISTORIA
P. 4

CLUB PUEBLA
ESTRENAN “JEFE”
OPERATIVO
Informe GRADA: procedente del Atlético de San 
Luis, Juan Antonio Ulloa Gómez llega a la Franja 
como nuevo director de operaciones.

PARÍS 2024
CRISTALIZAR 
SU SUEÑO
Aranza Vázquez, especialista en el trampolín de 
3 metros, compartió con GRADA sus objetivos 
en sus segundos Juegos Olímpicos.P. 3 P. 2
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El equipo mexicano de clava-
dos que competirá en los Juegos 
Olímpicos de París 2024 es, sin du-
da, uno de los más completos que 
se han presentado. Tiene aspira-
ciones reales de triunfo en la ma-
yoría de las modalidades y es, co-
mo tradición, catalogado como 
una de las disciplinas  que aporta-
rán medalla.

En el trampolín de 3 metros 
destaca Aranza Vázquez, quien 
tras varios años ya desarrollándo-
se en Estados Unidos, tiene el ni-
vel que la hace pensar en un buen 
resultado.

Con experiencia olímpica en 
Tokyo 2020, la mexicana sabe que 
tiene la experiencia para luchar de 
tú a tú en París y compartió con 
GRADA sus objetivos.

“Espero mucha ilusión esta 
competencia. Tengo ya la expe-
riencia olímpica de hace tres años, 
de competencias internacionales y 
campeonatos mundiales. Me sien-
to preparada, una clavadista ma-
dura”, señaló.

La baja californiana está con-
vencida que su trabajo y el nivel 
de alta competencia que enfrenta 
constantemente, la llevan a tener 
los argumentos para trascender.

“He estado trabajando mucho 
para esta competencia que va a 

ser súper importante para mi carre-
ra deportiva y sé que puedo tener 
muy buenos resultados”, agregó.

Aranza fue sexto lugar en Tok-
yo y ganó medalla de bronce en 
Fukuoka 2023, además reconocida 
como clavadista del año en la Con-
ferencia del Atlantic Coast, lo que 
obviamente la ubica como seria 
contendiente en la justa francesa.

“He competido mucho en Esta-
dos Unidos, competencias de muy 
buen nivel. Quizá no a un campeo-
nato mundial, pero hay muy bue-
nos clavadistas en esos escena-
rios también. El estar compitien-
do muy seguido te ayuda a saber 
qué hacer con los nervios y la adre-
nalina, además de que te ayuda a 
mejorar los detalles que estén mal. 
Ha sido una buena preparación”, 
señaló.

Para la estudiante en Carolina 
del Norte, el toparse constante-
mente con las rivales a las que se 
encontrará en París, le permite sa-
ber también el nivel en el que lle-
gan a la competencia.

“He competido con ellas en 
campeonatos mundiales, en Qatar 
me enfrenté a ellas, hubo buenos 
resultados y, por ejemplo, detecta-
mos los errores y podemos mejo-
rar”, dijo.

Vázquez Montano logró la pla-
za para México en el Campeona-
to Mundial de Doha y sus buenas 
actuaciones permitieron también 
ponerle nombre a ese lugar: “Sien-
to que puedo estar en el top 3, esa 
medalla es muy posible; mejoran-

do pequeños detalles puedo estar 
en ese sitio”, aseveró.

Finalmente, hizo referencia a la 
fortaleza del equipo mexicano pre-

vio a la presentación en el centro 
acuático parisino.

“El equipo está muy fuerte, creo 
que es de los equipos más fuertes 

que México ha tenido, es un grupo 
nuevo de atletas que tiene hambre 
de salir adelante. Hay posibilida-
des de ganar medallas”, sentenció.

Aranza Vázquez y el sueño de 
pelear por una medalla en París

La especialista en el trampolín de 3 metros com-
partió con GRADA sus objetivos en sus segundos 
Juegos Olímpicos.

Patricio Aguilar Delgado
Fotos Cortesía

La pareja mexicana conforma-
da por Giuliana Olmos y Santiago 
González se quedó a un paso de 
inmortalizarse en Wimbledon, lue-
go de caer en la final de mixtos an-
te el polaco Jan Zielinski y la taiwa-
nesa Su-Wei Hsieh por sets de 6-4 
y 6-2. 

En un duelo que se terminó rá-
pidamente por el dominio de la 
dupla polaco-taiwanesa, la pare-
ja mixta tricolor poco pudo hacer 
para competir ante sus rivales que 
tuvieron mayor temple y experien-
cia en cada uno de sus saques y 
toques. 

Olmos y González no tu-

vieron el desempeño espera-
do, pues hubo momentos don-
de los nervios los traicionaron 
con malos saques y conce-
dieron un total de 15 bolas de 
‘break’, de las que sus rivales 
aprovecharon 12, un hecho po-
cas veces vista en una final en 
Wimbledon.

Los tricolores intentaron com-
petir en el primer set, pero ya en el 
segundo, la dupla euroasiática ce-
rró el duelo rápidamente con su 
experiencia y con su triunfo con-
siguieron su segundo Grand Slam 
de 2024, tras ganar en el Australian 
Open y quedan en el Top 8 de Ro-
land Garros.

Tras culminar el juego, los 
mexicanos reconocieron a sus 
rivales por su alto nivel y al mis-
mo tiempo reconocieron que ha-
ber llegado a la gran final en Wim-

bledon fue “un sueño hecho rea-
lidad”. Finalmente, prometieron 
volver más fuertes.

Nuevo bi rey

En un tremendo duelo de cali-
dad, Carlos Alcaraz se proclamó bi-
campeón de Wimbledon tras ven-
cer a Novak Djokovic por sets 6-2, 
6-2, 7-6 dando un golpe de calidad 
en el deporte blanco.

El tenista de apenas 21 años de 
edad se unió a Rafael Nadal como 
los españoles multicampeones en 
el torneo máximo del tenis y ade-
más, a la extensa lista de bicam-
peones en el “césped sagrado” .

Tras coronarse campeón en Ro-
land Garros y Wimbledon, Carlos 
Alcaraz buscará junto a Rafael Na-
dal escribir su propia historia en 
los Juegos Olímpicos París 2024.

Mexicanos históricos en Wimbledon
La dupla azteca conformada por Giuliana Olmos y Santiago González llegó al duelo definitivo en la “Catedral del Tenis”, pero fue su-
perada por la pareja Jan Zielinski, de Polonia y Su-Wei Hsieh, de Taiwán por sets de 6-4 y 6-2. 

Gerardo Cano
Fotos Cortesía

Siguen los trabajos de prepa-
ración entre los equipos de la An-
gelópolis que forman parte de la 
Tercera División Profesional (TDP) 
que estarán presentes en la tem-
porada 2024-2025. Uno de estos 
clubes son los Guerreros de Pue-
bla, que recientemente dio a cono-
cer una serie de cambios en su es-
tructura deportiva.

Mediante sus redes sociales, 
el cuadro bélico presentó su nue-
vo organigrama para la próxima 
campaña en la que buscarán ser 

un conjunto protagonista en la Zo-
na 3, donde compartirán sector 
con clubes de Puebla, Veracruz y 
Oaxaca.

Entre las novedades que pre-
sentaron los Guerreros de Puebla, 
destacó la conformación de un 
cuerpo técnico preparado y avala-
do por el Sistema Nacional de Ca-
pacitación (SNC) el cual tiene una 
sede en la Angelópolis y que GRA-
DA informó en mayo que el conve-
nio con los ocho clubes de Pue-
bla en TDP busca generar mejores 
elementos dentro de las divisiones 
menores del fútbol mexicano.

Operación “Metamorfosis”
De acuerdo con el equipo po-

blano, estos cambios fueron he-

chos después de superar varias 
dificultades y bajo el concepto de 
“metamorfosis”, el cuadro bélico 
tiene nuevas metas en la tempora-

da 2024-2025, siendo una de ellas 
que el club sea un cuadro compe-
titivo en cada uno de los encuen-
tros que disputen en TDP.

Guerreros acomoda a sus piezas
A través de sus redes sociales, el conjunto poblano que participa en la Tercera División Profesional (TDP) presentó el nuevo organigrama en el que resaltó 
la designación de un cuerpo técnico avalado por el Sistema Nacional de Capacitación (SNC).

FUTBOL

Gerardo Cano
Fotos Cortesía

NUEVA ESTRUCTURA
Presidente: Claudia Ramírez 

Ramos

Director Deportivo: Mario Sán-
chez De Cima

Director Técnico: César Gonzá-
lez Ramírez

Auxiliares técnicos: Luis Rodol-
fo Montoya y Gilberto Gaspar

Entrenador de porteros: Alan 
Ricardo Camacho

Director de Escuelas y Visores: 
Jhosep Raúl Ruiz 

Desde que Gabriel Saucedo fue 
nombrado como Director General 
del Club Puebla en septiembre del 
año pasado, se vienen suscitando 
cambios constantes en todos los 

departamentos que conforman la 
estructura de la institución.

Ahora tocó el turno de la Di-
rección de Operaciones, a la cual 
GRADA puede confirmar que lle-
gará Juan Antonio Ulloa Gómez 
en sustitución de Agustín Vázquez 
Martínez, quien hace unos días 
presentó su renuncia luego de fun-
gir en el puesto por casi tres años.

Este periódico pudo saber que 
desde hace un mes comenzaron las 
conversaciones entre la directiva 
enfranjada y quien fuera hasta ha-
ce dos días el Jefe de Operaciones 
e Instalaciones en el Atlético de San 
Luis para convertirse en el nuevo Di-
rector de Operaciones de la Franja.

De esta manera, toda la respon-
sabilidad operativa del club recae-

rá en las manos de Ulloa Gómez a 
partir de esta semana.

Caminos entrelazados
Curiosamente, el trabajo de 

Ulloa Gómez en San Luis Poto-
sí directamente respondió a Luis 
Torres Delgado, el ex Director de 
Operaciones del Club Puebla en el 
plazo de mayo 2020 - agosto 2021.

Previo a llegar al equipo poto-
sino en septiembre de 2021, Anto-
nio Ulloa fungió como Gerente de 
Operaciones del Atlas.

En dicha institución laboró de 
2014 a 2020, periodo en el que tra-
bajó bajo las órdenes de Saucedo 
Torres siendo parte de una de las 
peores épocas en la historia del 
equipo rojinegro.

La Franja estrena director de Operaciones 
Ulloa Gómez abandonó su puesto como Jefe de Operaciones e Instalaciones en el Atlético de San Luis para asumir la Dirección 
de Operaciones de la Franja.
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Por Alan Núñez
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Culminó la edición 2024 de los 
Juegos Nacionales de la Comi-
sión Nacional del Deporte (CO-
NADE), donde la Angelópolis tu-
vo una brillante participación al 
formar su segunda mejor actua-
ción histórica al registrar 125 me-
dallas y superar las ediciones de 
2013 y 2023.

Con la medalla de oro de Zoé 
Ángel en Tenis de Mesa, Puebla fi-
nalizó su actuación en la Perla Ta-
patía y otras cinco entidades te-
niendo una participación memo-
rable al llegar a un total de 125 
medallas, siendo 28 oros, 31 pla-
tas y 66 bronces ubicándose en el 
sitio 20 nacional.

Durante los dos meses de in-
tensa actividad en el evento de-
portivo más importante del país, 
la delegación poblana superó la 
marca del año pasado donde cul-
minó la edición con 113 preseas, 
marcando en ese entonces la ter-
cera mejor actuación histórica.

Con estos resultados, se espe-
ra que el gobierno estatal cumpla 

con los premios económicos pa-
ra los medallistas y entrenadores, 
tal y como GRADA lo informó en el 
abanderamiento de la delegación 
registrado hace unos meses.

Objetivo cumplido

GRADA dio a conocer en un re-
portaje especial el 23 de febrero 
pasado donde se informaron los 
objetivos planteados de la dele-
gación de Puebla en los Juegos 
Nacionales, teniendo como me-
ta principal del Instituto Poblano 
del Deporte (INPODE) superar sus 
propias cifras de 2023.

Con la destacada cosecha de 
medallas conseguida por la dele-
gación de más de 700 atletas po-
blanos, la entidad se ubicó en el 
sitio 20 nacional, cumpliendo con 
el primer objetivo del INPODE

En los dos meses de compe-
tencia, los poblanos se hicieron 
presentes en las 52 disciplinas del 
evento nacional, donde las prime-
ras semanas tuvieron un arranque 
complicado con la falta de meda-
llas, pero el ímpetu de los partici-
pantes terminó por rendir frutos 
con la llegada de las primeras pre-
seas y de ahí, hacia arriba.

El baloncesto femenil le dio a 

Puebla la primera presea del me-
dallero y posteriormente, comen-
zaron a caer paulatinamente en 

diversas disciplinas, incluyendo 
algunas históricas como hockey 
inline, charrería y golf.

Disciplinas líderes

La natación fue la disciplina 
que más medallas le dio a Puebla 
en los Juegos Nacionales 2024 
con 25 medallas (8 oros, 6 platas 
y 11 bronces), superando su pro-
pia marca del año pasado con 20.

Luchas Asociadas fue la dis-
ciplina que dio la campanada es-
te año teniendo una destacadísi-
ma actuación al registrar un total 
de 18 medallas, teniendo 4 platas 
y 14 bronces.

Por su parte, el Atletismo cum-
plió con los pronósticos y con-
quistó 16 medallas (7 oros, 4 pla-
tas y 5 bronces), siendo la segun-
da disciplina que más preseas 
doradas a la Angelópolis y ade-
más, en esta edición los pobla-
nos dejaron nuevos récords na-
cionales como el caso de Gerar-
do Lomelí.

Otras disciplinas que destaca-
ron fueron Karate (14), Gimnasia 
Trampolín (13) y Taekwondo (8); 
deportes que más veces apare-
cieron en el podio de Puebla en la 
edición 2024.

Año para la historia 
La delegación de Puebla concluyó la edición 2024 de los Juegos Nacionales con 125 medallas, colocándose como la segunda me-
jor participación, solo por detrás de 2014 (140 preseas) y superando las de 2013 (120) y 2023 (113).

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López

LA COSECHA POBLANA 
POR DISCIPLINA

Natación: 25

Luchas asociadas: 18 

Atletismo: 16 

Karate: 14

Gimnasia Trampolín: 13

Taekwondo: 8

Halterofilia: 4

Boxeo: 4

Esgrima: 3

Gimnasia artística: 3

Patines sobre ruedas: 3

Judo: 2

Escalada deportiva: 2

Tiro con arco: 2

Tenis: 2

Charrería: 1

Básquetbol: 1

Rugby siete: 1

Golf: 1

Tenis de mesa: 1

Frontón: 1

La delegación 
poblana ha dejado 
atrás la actuación 
de 2023 con sus 113 
medallas y ahora, el 
2024 se ubica como la 
segunda actuación más 
destacada en la historia 
del evento con 125 
preseas con 28 oros, 31 
platas y 66 de bronce.
Con esto, la 
participación 2024 de 
Puebla en Nacionales 
CONADE solo es 
superada por lo hecho 
en 2014, donde se 
sumaron 140 medallas, 
siendo anfitriones y 
dejando atrás la edición 
2013 con 120 preseas.

EL DATO
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